

いが、私の心をその純粋性でゆさぶり続けているし、私の最も好きな歌の一つである。
それは、君待つと 吾恋いおれば 川原の 芦はさやさや音立てぬ 風になりたや吾が
心 君待つと 吾恋いおれば あの空に 白馬の如き雲走りぬく 止むる術な
き吾が心。

何年経ったら出典がはっきりするのだろうか。楽しみでもあり心細くもある。

◎新入会員紹介

氏名 澤村 敏雄 推薦者 船矢健喜智会長
さわむらとしお

住所 亀田郡大野町市渡308 TEL 51-6950

生年月日 昭和4年6月16日生

勤務先 株式会社 山丁林業社長

学歴 大野農業高校学校卒業(昭和22年)

趣味 射撃、航空、スポーツ

結婚記念日 昭和30年10月10日

ご家族 奥様 葉子 昭和8年9月7日生

長男 秀治 昭和34年10月27日生

長女 敦子 昭和36年5月12日生



	会員数	出席人数	欠席人数	他クラブ出席人数	出席率(%)
47. 1. 12	48名	40名	8名		
47. 1. 5	47名	39名	8名	8名	100%
在函クラブ	(12/30) 函館R.C 88.62%	(1/4) 函館東R.C 96.43%	(12/31) 函館(五)R.C 100%		当北R.C.
12月平均	92.52%	98.78%	100%		98.67%

次回例会日 1月26日

プログラム「税収からみた最近の経済動向」

函館税務署長 佐藤 不二雄氏

The Weekly Report of Hakodate North R.C.

事務所 函館市若松町15-7拓銀ビル9階
ロータリー合同事務所
☎. (0138) 23-3870
例会場 函館市若松町拓銀ビル7階
五島軒駅前支店
例会日 毎週水曜日 12:30-13:30



1972. 1. 26

第383回例会

1971~1972 第28号



五稜郭にて

R. Kadaya

角谷隆一会員

(Goodwill begins with you 善意は先ずあなたから!! (ブライトホルツ、R.I. 会長指針)

本日のプログラム

「税収からみた最近の経済動向」

函館税務署長 佐藤 不二雄氏

第382回例会記録

- ◎司会 船矢健喜智会長
- ◎ゲスト 函館赤十字血液センター所長 金子 園明氏
ジャネット・ローシー嬢 (オーストラリア・パロッサバレーR.C. よりの留学生)
川西七郎氏・寺井陽子嬢・鷺尾まり子嬢・馬場準子嬢
- ◎ピジター 長浜R.C. (滋賀県) 松尾善右衛門君 (花緒製造)
函館R.C. 棟方 忠君 他7名
函館東R.C. 佐々木 達君 他5名
函館五R.C. 五十嵐匡俊君 他1名
- ◎斉唱 それでこそロータリー

◎交換留学生歓迎風景

★遠藤国際奉仕委員長歓迎挨拶一遠いところようこそいらっしゃいました。函館には古くからの歴史があり、これらに接するとともに直接日本の家庭に入り良い点或いは悪い点など充分観察なさって、日本とオーストラリアとの理解を深めていただく事と、函館から帰られても函館を忘れる事なく殊にお世話になった御家庭とは緊密に御連絡をとり、将来も永く交友の情をつづけられます様お願い致します。

★ジャネット・ローシー嬢挨拶一函館北クラブの会長ならびに会員の皆様、私を交換留学生として迎えて下さいまして、大変おたたくおもてなしいただき厚く感謝申し上げます。こちらに参りまして函館の事、日本の事を沢山学び、又オーストラリアの事をお知らせし、更に多くの友達をつくりたいと思って居ります。私を函館に送ってくれましたR.C.はパロッサパレークラブと申しまして会員は47名であります。パロッサ・パレーという所はブドウの産地として有名であり、ブドウ酒も多く作られて居ります。

私の家は比慮より数マイルの所にあり、父は農地(1,000エーカー)を経営して居ります。羊が約6-700頭居り、妻も作って居ります。牛も2頭居り、ミルク・バターも作ります。羊からは羊毛をとりますが、父は今数人の人をたのんでその準備をして居るところです。妻は1ヶ月前に刈りとりが終了しました。私は過去2年間南オーストラリアのアデリドという所で勉強して参りました。そして大学に入る資格をとる国家試験にも合格して居ります。日本に参りまして、日本は非常に美しい国だと感じて居ります。唯寒いのですが雪はたいへんきれいだと思ひます。お国におまねきいただきました事をあらためて御礼申し上げます。

★寺井陽子嬢挨拶一比の度ロータリーの交換留学生として、1年間オーストラリアに参る事になりました。皆様方の御援助のおかげと感謝致して居ります。向うに参りました節は一生懸命勉強し、又微力ながら親善につくしたいと考えて居ります。ありがとうございます。

◎幹事報告

- 1、本日後6時より福新本店に於いて第4回クラブアッセンブリーを行ないます。議題は上半期の反省及び活動計画についてであります。多数出席下さいますようお願い致します。
- 2、本年6月11日より15日迄、ヒューストンに於いてロータリー世界大会が開催されますが、参加希望者はなるべく早目に幹事迄御申し出て下さい。
- 3、本日例会終了後理事会を開催致します。重要議題がありますので理事は勿論、会長経験者も残り下さい。

◎ニコニコボックス

成田・深瀬会員 本日のアッセンブリー欠席のおわびとして。

◎新入会員紹介

氏名 渡部 堅司 推薦者 成田 勇司 会長
わたなべ けんじ

住所 函館市本町17番5号 TEL 52-4646

生年月日 大正6年10月1日

勤務先 札建工業株式会社函館支店 取締役支店長

学歴 北海道帝国大学附属土木専門部卒業(昭和14年)

趣味 音楽・スポーツ・園芸

結婚記念日 昭和18年10月10日

ご家族 奥様 昌子 大正10年11月20日生

長女 多恵 昭和19年7月24日生

◎卓

話 献血運動の現況について

函館赤十字血液センター所長 金子 園明氏



献血運動推進に対して職場或いは地域の方々より大変お世話になって居り、心から御礼申し上げる次第であります。

昭和42年1月20日即ち5年前に函館血液センターが誕生致しました。5年にして漸く管内の血液事情が自給自足出来る様になったと申し上げる現況になって参りました。お手もとに配りました献血状況調べを御覧下さい。昨年1年間函館市亀田市での献血状況を書いたものであります。これは「ヒマワリ」号で巡回していただいたものだけでありまして、8,800名の方々の御協力があったのであります。その他直接血液センターに來られまして献血された方が約4,000名程度ございます。その他渡島・松山地方と「ヒマワリ」号が巡回して御協力を得られた方々が約1,200名で、合計致しますと24,900名の方々からの献血があったのでありまして、これによりどうやら自給自足の態勢が得られた次第であります。

我々此の仕事にたづさわる者として非常に感謝して居るのであります。

昨年9月、海外血液事情調査団というものが出遣されまして、フランス・スイス・西ドイツ・オランダ・イギリス等の国々の状況を視察したのであります。その報告書を読んでみますと、その第一は、外国では保存血液万能の時代はすでに過ぎ去ったと書かれて居ります。即ち血液をそれぞれの成分に分離して、その必要とする部分のみを人体に注入するという方法がとられて居るという事でありまして。第一次大戦時フランスに於いて、初めて保存血液による輸血が行なわれ、次いで第二次大戦に至ってアメリカ等に於いて献血運動がさかんに行なわれる様になって参りました。我が国では戦後昭和26・7年になってはじめて血液銀行の制度が出来、それ以来買血によってその機能が運営されて来たのであります。

そして昭和39年頃には60万人という人から血液を買ったのであります。此の為不良血液が多く、時には悪質な病気の感染等も生じたのであり、此の様な状況から閣議もこれを看過する事が出来ず、以後使用する血液は地方公共団体或いは赤十字に於いて献血をもって行なうべしという事に決定したのであります。以後様々な曲折があったにしても、どうやら地域自給が万能になった現在、すでに外国では前に申しました如く、保存血液万能の時代は過ぎ去って居るのであります。必要な要素のみを注入するというのが現況であります。

しかも諸外国ではそれらの血液は充分調達出来て居る。例えばフランスは人口4,500万人で血液72万リットルが集められて居ります。日本は人口1億ですが、やっと60万リットルを集めて居るに過ぎなく、換算すると何分の1かであります。又1人当り、1回当りの献血の量にしても差があり、外国では400ccが普通であります。日本では200ccが普通であります。この様な事情のあるところに加えて、日本では輸血量の多い事が指摘されて居ります。外国では輸血の限度は400ccとされて居り、日本の様な大量輸血は突にもったい事であると云はれて居ります。又採血する側に立っても200ccが400ccとなってもその経費はほとんど変わらないのでありまして、その採血方法についても亦もったいないというわけでありまして。更に輸血する場合、外国では小人数の血液で間にあうのであります。日本の場合更に多くの人々の血液をまぜ合はせて使用する。医学的にみても不合理であるという理由が成り立つのであります。

此の様に大量の血液を集める事は非常に大変な事でありまして、外国では血液センターには5名以上のP.R.係が必ずおかれて居りますが、我が国では此の様な公報委員は1人もおかれせん。すべて事務職員がそれらの仕事を兼ねて居る現状であり、結局充分な公報活動が行なわれ得ないという事につながるのであります。又従来献血はいわゆる「きれいごと」として皆様の善意にすがって行なわれて参りましたが、現在ではもはや此の事だけではいけない時に來て居ると考えられます。献血者に対してはもっと虚遇を良くしなければいけない時代であると云えましょう。

連絡船で青森から4時間。津軽海峡を渡ると寝そべった牛のような山が見えてくる—それが函館山で山腹には教会の尖塔が散見される。

安政元年アメリカのペリー提督が黒船にて来港し、下田とともに日本で初めて開港となった。英・米・独・露・支の各領事館があり、当時の函館の人々は生れて初めて見る紅毛人にどんなにか奇異と恐怖の念を抱いたことだろう。貰った石鱈を煮てみたが、葡萄酒を見て生き血を飲んでいるとか、又折角のプレゼントの懐中時計を斧で叩き割った然し次第に馴れてくると呑み屋などは大歓迎—外国艦隊が入港となると、ソレッとばかり国旗を掲げたが、あわててヨソの国のだったりした。又当時ラッコ船と云われたスエーデン・デンマークの密漁船もゾクゾク入港、昼夜を分たず国際親善の時が過ぎた。

然し、歓迎とは逆にドイツ領事(ルードウィヒ・ハーバー氏)が秋田藩士に暗殺されるという国際事件も起きた。1924年の遭難50年式典には領事の甥にあたるフリッツ・ハーバー博士(空中要塞固定の)がはるばる夫人同伴で参列し市民の大歓迎を受けたが、帰国後博士はマイヤーの文学全集を贈ってくれた。各冊サイン入りの135冊は今函館図書館に保管されている。中学生の頃、亡命した白系ロシアのパン売りの声、町に見られるロシア文字の看板、そして吹雪を窓にサモワールの熱いお茶が懐しい。リバイバルソングの「鐘が鳴る鳴る神田……」お茶の水ニコライ堂の鐘は関東大震災の時に函館ハリストス正教会から持って行ったもの。医学の分野でも早く開け函館は日本の種痘法伝来の地であり(1812年、中川五郎治シベリヤにて種痘を学び9月帰還)、また実施の先駆(1824年、中川五郎治田中イク女に種痘す)とも云われている。北洋の漁場を失い往年の殷賑さは見られなくなったが、これも時代の流れであろう。函館は世界の3大夜景の一つだなどと言われているが、遥かに望むトラピストの丘や臥牛山に流れる教会の晩鐘には一寸エキゾチックなものを感じる。函館の消長は昔、華やかで盛んだった美女の生涯に似ている。そして今もなおつつましく美しく生きようとしている。

◎出席報告

	会員数	出席人数	欠席人数	他クラブ出席人数	出席率(%)
47. 1. 19	49名	40名	9名		
47. 1. 12	48名	40名	8名	7名	97.92%
在函クラブ	(1/6) 函館R.C. 95.12%	(1/11) 函館東R.C. 97.67%	(1/7) 函館五稜郭R.C. 100%		

次回例会日 2月2日

プログラム 未 定

柴田量司会報委員長

事務所 函館市若松町15-7拓銀ビル9階
ロータリー合同事務所
☎. (0138) 23-3870
例会場 函館市若松町拓銀ビル7階
五島軒駅前支店
例会日 毎週水曜日 12:30-13:30



1972. 2. 2

1971~1972 第29号

第384回例会



五稜郭にて

R. Kadaya
角谷隆一会員

Goodwill begins with you 善意は先ずあなたから!! (ブライツホルツ、R.I. 会長指針)

本日のプログラム

「NHK に出演して」

野村 宜市会員

第383回例会記録

- ◎司 会 船矢健喜習会長
◎ゲ ス ト 函館税務署長 佐藤不二雄氏
◎ビ ジ タ ー 函館R.C. 大 総一郎君 他5名
函館東R.C. 外山 正君 他6名
函館五R.C. 西尾 竜彦君 他5名
◎斉 唱 それでこそロータリー

◎福田会計幹事退会挨拶

此の度、札幌苗穂支店に転勤を命ぜられ、札幌に赴任する事になりました。私自身びつくりして居るところでございます。昭和44年5月、当クラブに入会させていただき、私の人生にとりまして此の北クラブの皆様方から御教えをたまわりました事は、生涯忘れられない事かと存じて居ります。そして又函館の方々の人情味あふれる御厚情、或いは風光明媚な土地等々此の函館は一生忘れる事の出来ない思い出となる事と思ひます。永い間御引き立て下さいましてほんとうにありがとうございます。御座居りました。